

«A todos nos preocupa que cada vez nazcan menos niños pero no hay apoyos reales»

NUEVOS ARAGONESES

La nueva Ley de Familias, la subida de los precios y la falta de ayudas con criterios de renta per cápita son las preocupaciones de las familias numerosas aragonesas

En Aragón hay 18.497 familias numerosas con el título en vigor. Una tercera parte de todas ellas se encuentra en situación de exclusión social, según el informe FOESSA sobre pobreza y desarrollo social en España. La situación económica actual tiene mucho que ver. «Nos hemos visto muy perjudicados con la subida de los precios y de los tipos de interés porque la mayoría del presupuesto de estas familias va destinado a la cesta de la compra, a suministros y a educación», dice Alejandro López, presidente de la asociación aragonesa de familias numerosas 3ymás. «Estos últimos años han sido de pérdida de poder adquisitivo y encaramos el futuro de una manera muy incierta y con preocupación», afirma López.

Asegura también que han tomado contacto con los diferentes partidos políticos de cara a las próximas elecciones y «las sensaciones han sido buenas». Sin embargo, y aunque «escuchan nuestras inquietudes y nos dicen que nos van a apoyar, no nos dan ninguna propuesta concreta», lamenta López.

«Me preocupa que todo lo que les trasladamos quede en saco roto», señala el presidente de 3ymás. «Cada vez hay menos familias numerosas y por ese motivo los políticos no nos consideran un colectivo lo suficiente-



El presidente de 3ymás, Alejandro López, posa en el centro de Zaragoza. FRANCISCO JIMÉNEZ

mente grande como para que nuestros votos sean importantes», añade.

Otra de las cuestiones que más quebraderos de cabeza les produce es que «a la hora de acceder a ayudas, solo se tenga en cuenta la renta y no el número de hijos», explica López. «No es lo mismo dos familias con la misma renta, pero una de ellas con dos hijos y la otra con cinco», puntualiza el presidente de 3ymás. «Muchas

familias numerosas se quedan fuera de las ayudas por este motivo, por ejemplo para las becas de comedor o de material escolar», asevera López.

Ley de Familias

La nueva Ley de Familias es otro de los puntos calientes para este colectivo. «Nos preocupa la inseguridad jurídica que nos genera», lamenta el presidente de 3ymás. Con la nueva ley, se inclu-

yen en un nuevo colectivo que se ha denominado 'familias con mayores necesidades de apoyo a la crianza'. Un nombre que, para López, «se vincula a la vulnerabilidad y estigmatiza a la familia numerosa», señala. «Una cosa es que necesitemos apoyos porque vamos a criar hijos que, potencialmente, asegurarán el sistema público de pensiones y pagarán los impuestos para sostener el estado de bienestar, y otra que se

LA CIFRA

18.497

Familias numerosas en Aragón con el título en vigor según la DGA. La mayoría de ellas, 17.744, son de categoría general y el resto, de categoría especial, según la asociación 3ymás. Por provincias, en Zaragoza hay 14.619 familias numerosas, en Huesca, 3.624 y en Teruel son 2.099. Una tercera parte de todas ellas se encuentran en una situación de exclusión social según el informe FOESSA de 2019 sobre pobreza y desarrollo social en España.

nos estigmaticé», añade. El presidente de las familias numerosas aragonesas cree que con esta ley «no tendrán sentido muchas de nuestras reivindicaciones al diluirse con las de otros colectivos que también están incluidos en este paraguas», continúa. «Meter a todos los colectivos juntos hará que se visibilicen menos los problemas de cada uno de ellos», asegura. «Nos han invisibilizado de un plumazo», sentencia López.

«Se nos llena la boca al hablar de natalidad pero al final no hay apoyos reales», critica, y propone la creación de «una consejería de familia que tuviera en cuenta a las familias numerosas para cuestiones de VPO, ICA, criterios de bonificación y renta per cápita», enumera. Y sobre la propuesta de Javier Lambán para que las familias con dos hijos sean consideradas numerosas, López lo tiene claro: «Me parece mal y se lo he transmitido. Creo que hay otras formas de apoyar la natalidad. A las numerosas nos distingue el número», concluye.

MARÍA ORDOVÁS